Corseaux veut devenir un «village solidaire»

La Commune veut instaurer un concept en faveur des aînés. Un mandat doit être confié à Pro Senectute Vaud afin d'établir un diagnostic communautaire

«Corseaux est l'un des six villages vaudois dont la part des personnes âgées est la plus élevée», explique Yves Raboud, municipal. Le Conseil communal doit se prononcer ce soir sur l'octroi d'un crédit de 115 000 francs pour la mise en place d'un concept de «village solidaire». Dans le but de créer une politique d'action sociale en faveur des aînés, la Municipalité souhaite confier un mandat à Pro Senectute Vaud. L'institution est appelée à établir un diagnostic communautaire. Pour leur part, les seniors seront intégrés dans une démarche participative afin d'imaginer des actions pouvant améliorer leur qualité de vie. Il y a un an, la Municipalité avait retiré un premier projet similaire, les élus ne le jugeant pas assez abouti. «Mais, cette fois, la commission chargée de l'étudier semble davantage convaincue», anticipe Yves Raboud. Un optimisme partagé par Antoine Lambert, syndic.

Une étude préliminaire effectuée en 2013 avait permis de constater l'intérêt porté par les seniors à une telle démarche. Plusieurs pistes sont d'ailleurs déjà apparues lors de ces premiers entretiens. Les habitants de l'est du village, dont le territoire est ressenti comme éclaté, souhaitent par exemple être mieux intégrés.

A Corseaux (2200 habitants), les plus de 65 ans représentent 25,5% de la population. Et la part des plus de 55 ans atteint même 39%. L'étude préliminaire laisse apparaître que le vieillissement de la population communale est lar-

gement supérieur à la moyenne cantonale. Par ailleurs, le village compte 77 personnes de plus de 70 ans vivant seules et n'étant pas prises en charge par les services sociaux.

D'autres aspects conduisent la Municipalité à plaider fortement en faveur de ce «village solidaire». Le taux de renouvellement des habitants est très élevé. En 2014, par exemple, on a dénombré 235 partants pour 281 arrivants. En outre, avec la disparition de l'épicerie, de la poste ou encore de la

«Corseaux est l'un des six villages vaudois dont la proportion de personnes âgées est la plus élevée. Les plus de 65 ans y représentent 25,5% de la population»

Yves Raboud Municipal

boulangerie, les Corsalins sont contraints de faire leurs courses à Vevey ou à Corsier. «Le besoin d'espaces de rencontre a déjà été clairement exprimé par les personnes questionnées, glisse Yves Raboud. Mais, pour l'heure, il est difficile de déterminer les autres besoins des aînés. Ils n'apparaîtront que lors de la démarche participative, pour autant que le Conseil communal accepte le préavis.» En cas de refus, les personnes âgées devront se contenter des offres proposées actuellement par la société de développement. Claude Béda